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问问问问政政聚聚聚聚焦焦
道路修建相关问题答疑

市公安局出入境管理处

无法现场发证派人送上门
近日，“唐山+”客户端网友通过

“问政唐山”平台，感谢市公安局出

入境管理处工作人员暖心服务。

该问政人说，5 月 25 日（周六）

上 午 ，我 去 出 入 境 管 理 处 取 护 照 ，

结 果 当 天 无 法 取 走 。 工 作 人 员 刘

警 官 联 系 我 ，说 要 免 费 为 我 邮 寄 ，

不用再跑一趟了，并且耐心地解释

了是因为公安部的网络在改造，导

致无法取证件。5 月 27 日上午，另

一位工作人员联系我，说可以让其

同 事 给 我 把 护 照 送 过 来 。 很 快 赵

警官给我打来电话，说已经到我单

位 楼 下 了 。 见 面 以 后 他 又 非 常 耐

心地解释了原因，态度特别棒。我

拿 到 护 照 后 ，刘 警 官 再 次 打 来 电

话 ，耐 心 地 解 释 并 道 歉 ，并 询 问 是

否收到护照，让我感到就像家人一

样，心里特别温暖。

出 入 境 管 理 处 的 工 作 人 员 真

心实意为群众办事，让工作日没有

时 间 去 取 护 照 的 我 不 用 再 跑 一 趟

了。虽然和我联系的只有几个人，

但 他 们 背 后 是 很 多 为 大 家 服 务 的

工作人员，望贵单位领导对辛苦的

工作人员进行嘉奖，并传达我最真

挚的谢意。

对此，市公安局回复表示，今后我

们会进一步提高工

作人员的业务素质

和服务质量，让群众

高兴而来，满意而归！

滦南县富力城小区居民通过 12345 热线，反映该

小区餐饮底商油烟扰民。滦南县接到交办通知后，马

上安排环保执法人员现场核实，并责令商家调整烟道

位置，整改厨房作业环境。

群众致电 12345 热线，对热线和滦南县为民办实

事，有效解决油烟扰民问题表示感谢。

滦南县环保执法人员

整治小区餐饮底商油烟扰民

近日，“唐山+”客户端网友通过“问政唐山”平台，

为移动宽带维修师傅的优质服务点赞。

这位问政人说，5 月 25 日晚，我家

电视突然死机，我打了电话报修。当

时天正下着雨，没想到很短的时间高

海东师傅就上门服务。他发现是输入

信号中断，于是巡线检查，从一楼到四楼，最终找到问题

所在，并及时修好。高师傅急用户所急，帮用户所需，认

真负责、不辞辛劳的精神让我们全家感动。

对此，中国移动通信集团河北有限公司唐山分公

司回复表示，感谢客户对我公司服务的肯定，我公司会

不断提升服务质量。

中国移动唐山分公司工作人员

冒雨速来排除客户宽带故障

【问政内容】本人有路南区一套 140 平方米以上房

产，满五唯一，请问过户时买卖双方需要缴纳哪些税费？

【问政回复】国家税务总局唐山市税务局答复如下：

收到您反映的问题后，路南区税务局高度重视，第

一时间予以处理。现将有关情况答复如下：卖方若满

足满五唯一，则无需缴纳税费。买方若无房产，将要购

买的房产为首套房产，因将要购买的房产是 90 平方米

以上，则需要缴纳 1.5%的契税；买方若已有一套房产，

将要购买的房产为第二套，因将要购买的房产是 90 平

方米以上，则需要缴纳 2%的契税。若需办理可通过幸

福唐山进行预约。

90平方米以上房产过户
买卖双方如何缴纳税费？

【问政内容】灵活就业人员养老保险未缴够 15年，请

问到退休年龄后，是否可以一次性补缴？

【问政回复】路北区答复如下：

收到您反映的问题后，路北区人力资源和社会保障

局高度重视，第一时间予以调查处理。现将有关情况答

复如下：灵活就业人员可以自愿参加企业职工基本养老

保险，可以选择按月、按季度、按半年或按年等缴费方

式。参保过程中出现中断的，可根据自身情况随时恢复

缴费，前后缴费年限累计计算，到达退休年龄且累计缴费

年限满 15 年的，根据缴费情况确定待遇。作为单位职工

缴费的年限和作为灵活就业人员缴费的年限，可以累计

计算。灵活就业人员无一次性补缴政策。

灵活就业人员养老保险
有一次性补缴政策吗？

【问政内容】本人工作期间考上了非全日制研究生，

上学期间未辞职，请问毕业后可以申请凤凰英才卡吗？

【问政回复】市人力资源和社会保障局答复如下：

根据《关于印发的通知》（唐办［2022］15 号）规定，在

唐山工作的全日制博士研究生，“双一流”高校建设学科、

部分知名科研院所、部分财经类高校财经专业、国（境）外

部分知名院校全日制硕士研究生（在规定时限毕业并获

教育部学历学位认证），或根据《关于调整完善凤凰英才

服务卡申报范围和服务内容的通知》（唐才办［2023］5

号）规定，将新引进的硕士研究生全部纳入凤凰英才 I 类

卡申领范围，问政人均不符合相关政策的要求，因此无法

申领凤凰英才卡。

工作期间非全日制研究生毕业
可 以 申 请 凤 凰 英 才 卡 吗 ？

【问政内容】唐山是否开通 12110 短信报警服务？

【问政回复】市公安局答复如下：

短信报警功能正在升级，请您下载“公安 110”APP，

通过 APP 进行报警。

唐山是否开通
12110短信报警服务？

【问政内容】路北区养老机构有多少家？失能老人

入住有补贴吗？

【问政回复】路北区答复如下：

我区现有养老机构 29 家，其中医养结合养老机构 9

家，6 家为长护险定点机构。失能老人入住长护险定点

机构，可按照失能等级享受长护险补贴后价格。

路北区养老机构有多少家？

【问政内容】曹妃甸新城范围如何规划？请问是否

不再向溯河以东规划了？

【问政回复】曹妃甸区答复如下：

唐山市曹妃甸区国土空间总体规划（2021—2035）中

确定的新城规划范围，北至唐曹铁路、人工河沿线，南至

滨海大道，西临青龙河，东至溯河。按照最新规划，新城

的规划范围不包括溯河以东区域。

曹妃甸新城范围如何规划？

【问政内容】开滦公积金贷款可以商转公吗？

【问政回复】开滦集团有限责任公司答复如下：

为满足我中心缴存职工利用住房公积金个人住房贷

款置换商业银行个人住房贷款（即商转公贷款）的需要，

减轻缴存职工的还贷压力，我中心 2024 年 5 月 15 开始恢

复开展商转公贷款业务。

开滦公积金贷款可以商转公吗？

【问政内容】机 场 路

至丰津公路早就有计划连

接，请问近期是否有施工

计划？

【问政回复】市交通

运输局答复如下：

机场路至丰津公路连

接 线 为 我 市 S323 姜 各 庄

至玉田公路空港城至朴实

庄段项目的一部分，该项

目为河北省公路“十四五”

规划内项目，目前正在办

理 用 地 预 审 手 续 ，计 划

2025 年开工。

机场路至丰津公路
连接线何时开工？

【问政内容】龙 华 东

道（河西路—缸窑路）多久

能通车？

【问政回复】相关部

门答复如下：

新建龙华东道（河西

路—缸窑路）项目，预计主

路 完 工 通 车 时 间 为 2024

年 12 月 30 日，目前尚处于

工期内。

龙华东道何时通车？

【问政内容】我 是 新

天地美域居民，在唐丰路

附近工作，请问谊园道什

么时候能西通至唐丰路？

【问政回复】市城市

管理综合行政执法局答复

如下：

谊园道建设项目已施

工完成站前路以东路段，向

西延伸至唐丰路段因属地

政府未完成征拆工作无法

进场施工。我局将待路北

区政府完成征拆，具备进场

施工条件后尽快建设。

谊园道何时西通至唐丰路？

【问政内容】新 华 道

开越路口什么时候通车？

【问政回复】市城市

管理综合行政执法局答复

如下：

由于电力问题无法正

常施工，影响辅路修建进

度，目前已经协调尽快进

行电力切改，全面完成预

计 7月底。

新华道开越路口何时通车？

【问 政 内 容】 凯 旋

公 馆 东 侧 规 划 道 路 何 时

修 建 ？

【问政回复】高新技

术产业开发区答复如下：

收 到 您 反 映 的 问 题

后，高新区城建局高度重

视，第一时间予以调查处

理。现将有关情况答复如

下：凯旋公馆东侧规划道

路 为 建 设 东 路（庆 北 道

—新科街），目前已列入建

设计划，正在申请专项债，

计划 2025 年完成建设。

凯旋公馆东侧道路何时建？

【问政内容】瑞 铭 园

五区北侧仁泰道啥时间开

始修？道路不通，居民很

不便，望政府抓紧解决。

【问政回复】路北区

答复如下：

收 到 您 反 映 的 问 题

后，果园镇高度重视，第一

时间予以调查处理，现将

有关情况答复如下：经调

查核实，仁泰道属于市政

道路，由路北区市政设施

服 务 所 进 行 前 期 勘 查 工

作 ，目 前 已 规 划 未 修 建 。

经咨询相关部门，暂未收

到道路修建计划。

瑞铭园北侧仁泰道何时修建？

5 月 22 日，“唐山+”客户端网友通

过“问政唐山”平台，反映西山道临街商

铺“深夜食堂”占据非机动车道做生意，

存在安全隐患。5 月 24 日，路北区回复

表示，区执法大队现场核实情况后已进

行督导治理，并加强日常监管。现在问

题解决了吗？记者就此事进行了追踪

采访。

5 月 28 日晚 8 时许，记者来到位于

西山道与学院路交叉口东 50 米的“深

夜食堂”烧烤店实地探访，看到该店内

灯火通明，时常有外卖小哥拎着食品包

装盒匆忙出入，店门前没有摆放桌椅占

道经营。

问政人介绍，问政前，该店每到傍

晚都会将餐桌餐椅摆放到店门前的非

机动车道上，每每自行车、电动车骑行

者及行人由此经过，都要放慢速度，躲

让该店门前的桌椅、食客等，不但给非

机动车驾驶人造成安全隐患，也给路过

此处的行人带来不便。

“问政后，相关部门很快电话回复

了我，工作人员已经介入管理。经过这

段时间的观察，这家店铺没有再次出现

占道经营的行为。我对这次问政的结

果很满意，希望有关部门能够加强日常

监督，确保长期有效治理。”问政人告诉

记者。

王楠

“深夜食堂”占道经营

路北区执法大队介入督导效果显著

【问政内容】我是新城

瑞府业主，看到小区周边在

修路，想咨询一下，东面吉

祥路有无修路计划？

【问政回复】路南区答

复如下：

收到您反映的问题后，

路 南 住 建 局 市 政 中 心 高 度

重视，第一时间予以调查处

理 。 现 将 有 关 情 况 答 复 如

下 ：我 单 位 未 收 到 修 建 任

务，目前无计划。

吉祥路是否有修路计划？

【问政内容】铁西路什

么时候修？

【问政回复】路北区答

复如下：

收到您反映的问题后，

路 北 区 市 政 设 施 服 务 所 高

度重视，第一时间予以调查

处 理 。 现 将 有 关 情 况 答 复

如下：铁西路正在修建唐通

路至谊园道路段道路。

铁西路什么时候修？

【问 政 内 容】 文 化 北

路（长宁道—龙富南道）何

时修？

【问政回复】路北区答

复如下：

收 到 您 反 映 的 问 题

后 ，路 北 区 市 政 设 施 服 务

所 高 度 重 视 ，第 一 时 间 予

以 调 查 处 理 。 现 将 有 关 情

况答复如下：文化北路（长

宁 道 — 龙 富 南 道）因 东 方

地 产 尚 未 完 成 收 储 ，暂 时

无 法 进 行 修 路 。 市 级 单 位

正 在 进 行 土 地 收 储 工 作 ，

待 完 成 土 地 收 储 后 ，即 可

进行修路。

文化北路何时修？

【问政内容】唐山国际

旅游岛旅游专线何时通车？

【问政回复】唐山国际

旅游岛管委会答复如下：

旅 游 专 用 线 整 线 已 基

本完工，为保障通行安全，

交 通 安 全 设 施 正 在 抓 进 完

善 ，经 验 收 合 格 后 即 可 通

车，按计划预计 2024 年 6 月

底前完成。

唐山国际旅游岛
旅游专线何时通车？

【问政内容】路北区万

橡 府 和 翡 翠 湖 中 间 道 路 何

时修？

【问政回复】路北区答

复如下：

收到您反映的问题后，

果园镇高度重视，第一时间

予 以 调 查 处 理 。 现 将 有 关

情况答复如下：经路北区市

政设施服务所核实，此处道

路非市政道路，未接到修建

计划。

万橡府和翡翠湖中间道路何时修？

【问政内容】G25 长 深

高 速 承 唐 界 至 唐 曹 高 速 段

改扩建工程情况如何？

【问政回复】唐山高速公

路集团有限公司答复如下：

G25 长深高速承唐界至

唐曹高速段改扩建工程中，

起 点 承 唐 界 至 遵 化 南 互 通

段 改 造 后 设 计 时 速 提 高 到

100 公里/小时，遵化南互通

至 京 哈 高 速 段 改 造 后 设 计

时 速 100 公 里/小 时 ，计 划

2024 年 底 开 工 建 设 。 新 建

服 务 区 位 于 唐 山 西 及 机 场

收费站之间，现阶段未正式

命名。

长深高速承唐界至
唐曹段何时改扩建？

【问政内容】唐 丰 南 路

和南湖大道的路中间在建设

什么设施？

【问 政 回 复】 唐 山 交

通发展集团有限公司答复

如下：

经核实，您问询的设施

是唐山绿色公交综合提升项

目（公交快线）的中途站及配

套设施。

唐丰南路和南湖大道
路中间在建设什么设施？

【问政内容】企 业 职 工

社保卡更换以后，变成了居

民服务一卡通，请问有什么

影响吗？

【问政回复】古冶区答

复如下：

收到您反映的问题后，

人社局高度重视，第一时间

予以调查处理。现将有关情

况答复如下：居民服务一卡

通社会保障卡是由河北省统

一发行，承载了政务服务、人

社 领 域 、旅 游 观 光 、交 通 出

行、文化体验、就医购药、惠

农惠民补贴等领域应用的第

三代社会保障卡。换成该卡

后，不仅不会产生影响，而且

能够提供上述各个领域的服

务。反映人存在任何问题，

可电话联系 3528980。

职工社保卡换成
居民服务一卡通有影响吗？

【问政内容】本 人 前 年

在 海 港 开 发 区 买 的 楼 ，商

业 贷 款 ，跟 建 设 银 行 签 的

是 五 年 一 变 的 利 率 。 请 问

现 在 能 否 修 改 成 那 种 一 年

一变的？

【问政回复】中国建设

银行股份有限公司唐山分行

答复如下：

您在我行申请个人住房

贷款时，选择了房贷利率调

整周期是每五年对日调整，

因为该笔贷款已签约且已生

效，无法对该笔协议进行修

改，故我行无法满足您本次

需求。

建行已签约房贷利率
调整周期能否变动？

【问政内容】近 期 发 现

新华道、北新道、友谊路、大

里 路 等 绿 化 带 有 行 道 树 枯

死，建议及时补栽。

【问政回复】市城市管理

综合行政执法局答复如下：

市区新华道、北新道管

理权属归市园林绿化中心，

行道树死亡主要是道路改建

扩 建 时 对 树 木 根 系 造 成 伤

害、生长立地条件恶劣、极端

天气、树木寿命以及病虫伤

害等原因造成。由于个别树

木发芽较晚，市园林绿化中

心已对其采取了复壮措施，

比如打眼补水、输液、施用生

根粉等。部分树木通过救治

已经恢复生机，长出新生枝

叶 。 但 也 有 个 别 树 木 会 死

亡，为保障景观效果和排除

折枝坠落隐患，在树木彻底

死亡后，管理单位会对其进

行伐除。

对于缺失的行道树，市

园 林 绿 化 中 心 每 年 会 列 补

植 计 划 ，根 据 实 际 情 况 ，对

合适位置进行补栽，恢复景

观 。 但 园 林 植 物 作 为 唯 一

有生命的市政基础设施，为

保证成活率，一般栽植会在

春 秋 两 季 进 行 。 相 关 单 位

在 今 年 春 季 已 经 补 栽 行 道

树 86 株 ，待 到 栽 植 适 宜 时

期 ，在 强 化 树 木 复 壮 的 同

时 ，还 将 继 续 开 展 补 植 ，最

大 限 度 保 证 景 观 。 园 林 中

心 会 继 续 做 好 日 常 精 细 化

管理工作。

市区一些行道树枯死
如何进行补栽？

【问政内容】 前段时间

我和家人去唐山花海游览，

感觉建设规划得特别好。唯

一遗憾的是园区小车只有一

种可乘坐三人的电动车，这

对于我们一家四口来说有点

尴尬。希望可以增设和南湖

一样的四人小车或电动车。

我相信花海未来一定会和南

湖一样名扬全国！

【问政回复】唐山市文

化旅游投资集团有限公司答

复如下：

感谢您对唐山花海的游

玩反馈，我们会积极提升景区

服务和配套设施，为游客提供

更好的游玩服务。关于您反

映的问题，我们会积极提升。

唐山花海游览车能否多些类型？

【问政内容】唐 山 妇 幼

保健院建设路院区装修工程

何时开工？

【问政回复】唐山妇幼

保健院答复如下：

据核查，目前建设路院

区正在申请施工许可证，尚

不能正式开工。

唐山妇幼保健院建设路院区
装修工程何时开工？


